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6年前，年僅19歲的中國鋼琴家張昊辰以驚豔的琴藝，
拿下了第13屆范．克萊本國際鋼琴大賽（Van Cliburn
International Piano Competition）的金獎。自此之後，他
在歐美及亞洲各地快速崛起，是鋼琴界炙手可熱的耀眼
新星，現年25歲的他透過對音樂的深刻感觸、超凡的想
像力以及華麗的技巧，贏得各地樂迷的熱烈擁戴。明日
晚上8時，他將在香港大學李兆基會議中心大會堂舉行獨
奏會。
這次音樂會的選曲跨越多個時期，作品涵蓋古典至
後現代風格。張昊辰表示：「我希望從這些曲目間找
出它們情感與表現力之起伏與深度上的連接點，使這
些看似風格迥異的作品能夠被貫穿起來，組成一條巨
大的弧線型結構。」
他3歲開始習琴，5歲即開個人獨奏會，13歲時以
「中國鋼琴神童」身份首次來港演出。10歲至14歲期
間他於深圳學習，常來港交流或遊覽，在他心裡，香
港的古典音樂發展很專業，整體氛圍及觀眾的質素都
給他留下了良好印象。

中式嚴謹與美式開放
張昊辰15歲時以第1名的成績考入美國費城寇蒂斯
音樂學院，師承郎朗、王羽佳的老師—鋼琴教育家葛
拉夫曼。談起恩師，他說：「葛拉夫曼是一個堅持典
型美國教育方法的老師，他的知名度很高，但和別的
老師不同，他教過的學生風格各異，身上都沒有他的
影子。我認為這是健康的教育方式，老師教導學生，
並不是為了讓學生成為下一個自己。」

整體來說，他認為：「中國的教育是系
統嚴謹的學習，而美國的教育則是開放式
的，鼓勵學生們挖掘自己的思考方式和獨
特風格。對我來說，這是非常完美的結
合，我在正確的階段遇到了正確的老師和
教育方式。但是，這教育方法並不適合全
部學生，只要有了扎實的基礎，才能在開
放的環境中自由發揮及發展。」
「寇蒂斯音樂學院小而精，每年僅有

2％的招考率，是招考率最低的大學，學
生數量常年保持在160名左右。因此師生
和同輩之間關係親密，也有很多的交流機
會，像一個大家庭。同學們的水平都很優秀，大家有
着共同的成長經歷，在同一平台一起成長，這種同學
間的交流學習對我的影響很大，甚至在某些方面超過
了老師的幫助。老師始終是站在過來人的角度向你灌
輸知識，同學間的經歷則多數相似，那些相似的經驗
和教訓更加刻骨銘心。」張昊辰說。

尊重原作情感演繹
張昊辰內斂而又含蓄，他認為，在演奏中一切無意
識的表達，最易發出強大的力量。「若有意識地去認
識自己的某些特質，這種『有意識』則會阻礙自然流
露，使自然的東西變得不自然、帶有人為性。但若要
說自己的性格，我覺得自己是個好奇心較重的人，常
沉浸在自己世界裡，安靜思考的時間比較多，與我個
人最接近的音樂，應是貝多芬、莫扎特、舒伯特等人

的作品。」
而他最想通過音樂表達的，是自己對音樂的態度，
以自我角度詮釋的作品。他表示，演繹作品時，尊重
原作與加入自己的感情兩者之間並不矛盾，「演奏是
一種二次創作，每個演奏者都有自己的個性和與眾不
同之處，當他以最真誠的態度去表達，他的演奏就已
經和別人不一樣了，不可能在演奏時完全抹去自己的
痕跡。但我反對徹底沉浸在自我中，而忽略了作曲家

的原意和作品本身自然表達的演奏，若演奏
者將自己的位置神聖化，置於曲子之上，會
格格不入、事倍功半。另一方面，作曲家並
不是處於最高的位置，作品有着獨立的生命
和本身的自然表達，而不是作曲家個人的藝
術。作曲家創作時，所要表達的內容未必會
想得全面，有些隱藏的細節是被演奏者發掘
的。」

功利主義破壞健康生態
明年，張昊辰會繼續往來於亞、歐、美三
洲之間開音樂會，也有錄製唱片的計劃。他
冀望自己愈彈愈好，不斷突破，日趨成熟。
他說：「每首樂曲最完美的版本永遠都在腦
海中，我希望自己與這個完美版本愈靠愈
近，每一年都有進步。」
而對於學鋼琴的少年和同齡人，張昊辰認

為，內地琴童的功利主義和競爭狀態還是很
強，這種功利主義對學音樂是阻力大於推動

力，甚至會破壞學音樂的健康生態，「學音樂，天賦
起了決定性作用，同樣的努力可能帶來截然不同的結
果。在競爭的道路上從來只有少數成功，更多的是失
敗，若以功利和物質作為推動力，若有一天無法滿
足，琴童們會很痛苦，失去對音樂的熱愛。音樂本身
應該是非功利、非物質，僅是一種純粹的喜歡。」
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代表麒麟影業參與香港創客節，龐洪謙稱來觀摩
學習，因為雖然與不少香港影人合作過，但還

不太熟悉香港市場，麒麟影業未來會佈局香港，所
以需要多了解。他又謂麒麟影業關注創新，關注電
影界的創客，也會孵化扶持電影界的創客，也就是
電影的創作者（導演、編劇和製片人）。同時開闢
五大互聯網和佈局輔助「專業的IP運營商」：社交
平台用於互動與創意來源、視頻平台用於內容展
示、基金支持為項目奠定基石、大數據提供內容分
析和營銷支持衍生產品產業鏈。
談到網絡電影或電視劇的前景，龐洪說：「生活
在這時代，互聯網已是不可缺少的了，我們要適應
她，學習利用她，所以我們計劃開拍12部網絡電影
及網劇，包括由9個國際團隊製作的《世界瘋》，
主要講世界各地發生的故事。另一部《練習生》是
年輕人項目，以青年製作人主導，拍不同地區的青
年人關注的題材，給年輕人創作機會。」

港人應放寬胸襟
中國電影市場已經躍升世界第二了，人人都往內
地看，為何他們對香港這個小市場仍有興趣？「香
港有其特點和優勢，這個『東方荷里活』在一九八
九年代有過輝煌時期，訓練出一批專業化的從業人
員，製作及出品過各類電影，令香港電影產業的技
術變得扎實，電影人才英文好，也極具全球眼光和
創意能力，而且香港具有完善的金融體系，正好適
合融資，尋找投資人；加上香港地方小，有需要時
很快能匯集人才，效率很高。但香港人要胸襟廣闊
些，該合作就合作，與內地同業互相關照，共同提
升！大家的共同目標是賺錢，生活過得好。」龐洪
說得坦率。

「香港始終是得天獨厚的國際性大舞台，是中國
通向國際的橋頭堡，也是助我們公司通向荷里活的
橋頭堡，這是麒麟影業佈局香港的原因。麒麟影業
未來針對不同市場開拍不同的電影，港片、西片、
內地片都拍，目標是建立全球發行渠道。」
他更說：「未來是美國和中國兩大市場的競爭，

暫時是美國做老大，我們做老二。我們去投資請他
們拍戲，打他們的市場，也賺他們的錢，到時自然
可以變老大。」

科技特效費不能省
龐洪表示，麒麟影業於2016年以戰略的眼光搭建

國際合拍平台，對接荷里活與中國的頂尖資源，目
標成為一家集影視投融資、項目孵化、影視製作、
營銷發行、演藝經紀和後期特效於一體的綜合影視
文化集團。明年會投資20億人民幣拍戲，范冰冰主
演的《日月人魚》正在澳洲及法國取景，投資近6
千萬美金拍的《龍的誕生之李小龍傳奇》目前在溫
哥華拍攝中。明年他們會請香港導演開拍愛情片；
美國導演開拍大型戰爭片，講二次大戰期間美國與
日本開戰，在太平洋一個島嶼上，一個美國軍醫一
人戰勝了幾百個日本兵的真人真事，全用荷里活班
底。《龍的誕生之李小龍傳奇》的歐美埠預售已經
有二千多萬美金收入，而戰爭片亦是。
他們似乎很喜愛選擇在澳洲取景拍片、做特效，

麒麟影業為何不自建影城？他笑言：「選擇澳洲拍
片很大原因是當地有退稅，香港建影城太貴，內地
就太多地方已建了，無必要自己建，有需要就挑個
好的買下來用就好了。」
「科技特效是電影和電視劇不可缺少的東西，我

們的製作也會花費不少在這方面。因為目前的中國

主流觀眾都是看荷里活大片長大，小成本製作滿足
不了他們，電視劇也愈拍愈精。社會環境不同了，
破爛簡陋的製作沒有人喜歡看了。」
有人批評內地演員片酬太高了，你認為呢？龐洪

幽默地說：「演員身價是市場決定的，我沒道理和
能力將他們的身價壓低，但我可以用自己的方式解
決，例如送層美國的樓、送移民配額給他，以物交
易，可能令他們收得很開心！美國演員有用分紅制
度，內地仍未有，我也可以同他們講用分紅方
式。」果然多計兼有腦！

探索全球華人的口味
作為製片人閱明星無數，龐洪眼中看好哪些演員

未來會走紅？「很難講呀，演員要紅重要是人品
好，再來就是運氣好，第三才是演技。因演技好是
必須的，做人好，機會才多，運氣才到。」
他曾說過，他們公司的戲只要

需要范冰冰，她都會演，證明交
情極深。他讚冰冰人好，為人仗
義，他們在上海電影節搞宣傳，
冰冰全力配合。那他會否找冰冰
和李晨情侶檔拍戲？「哈！哈！
機會一定有，只要劇本好，角色
合適。」
他又看好哪些香港演員，想邀

合作？「我只做投資人、製片
人，不做經理人，一般不簽演
員，有出色的就直接簽約拍片，
歡迎推薦香港演員一齊合作。我
們主要找香港導演、監製和編劇
合作，過往也有合作，像《畫

皮》、《畫皮II》，由香港電影界五大屬會的骨幹
組成製作團隊，結果《畫皮》在內地錄得超過2億
票房，打破當年中國電影史的多項紀錄。我的合作
方式一般是希望由導演、編劇和製片（監製）組成
一個三為一體的創作團隊同我合作，這樣我就較有
信心！」
他指出，香港部分導演在內地開製作公司，在內

地居住生活時間多了，開始了解內地的歷史、文化
和人民的生活習慣，開始拍到適合內地觀眾口味的
電影，例如《中國合夥人》，所以未來他們要研究
如何拍適合全球華人看的電影。2017年中國電影市
場全面開放，他們無論是拍香港片或荷里活片都可
以在內地上映，不受配額限制，到時兩地影視業將
更暢旺。
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